

Fervor juvenil por la Presidencia

#Política

Durante el último siglo, los presidentes de México han tendido a la juventud, pues la mayoría llegó al cargo con menos de 50 años y, en destacados casos, con menos de 40

POR CARLOS MONTESINOS
@calesmont

La elección de Gabriel Boric como próximo presidente de Chile despertó un fervor por la postulación de candidatos jóvenes que, incluso, fue retomado por el propio presidente Andrés Manuel López Obrador para plantear su retiro de la vida política cuando concluya su sexenio, bajo el argumento de permitir el relevo generacional al frente del país.

“Ahora me dio mucho gusto lo de Chile, entre otras cosas, porque, miren, 35 años. Yo tengo 68 casi, él tiene la mitad de mi edad. ¿Por qué no los jóvenes? Los presidentes de México han sido jóvenes”, dijo el primer mandatario en su conferencia matutina del pasado 21 de diciembre tras la elección del candidato de Convergencia Social.

Desde la caída de Porfirio Díaz en 1911, México ha tenido 30 presidentes, cuyo promedio de edad al asumir el cargo es apenas de 46 años y medio. La época posrevolucionaria vio seis presidentes

menores de 40: Francisco I. Madero (38), Eulalio Gutiérrez (33), Francisco Lagos (36), Adolfo de la Huerta (39), Emilio Portes (37) y Lázaro Cárdenas (39).

El interinato de Roque González Garza en 1915, a los 29 años, le significa ser el segundo presidente más joven en la historia de México, pues el primero es Miguel Miramón, con 27. Sin embargo, este récord es polémico, pues fue uno de los presidentes respaldados por el Partido Conservador, entre 1858 y 1861, al desconocer el primer mandato de Benito Juárez.

En el siglo posterior al porfiriato, el actual presidente es apenas el tercer hombre en asumir el cargo con más de 60, pues Victoriano Huerta tenía 67 y Adolfo Ruiz Cortines 62. Desde este último, solo cuatro han sido mayores de 50: Gustavo Díaz Ordaz, con 53; José López Portillo, 56; Vicente

Fox, 58; y el mencionado López Obrador, quien llegó a Palacio

Nacional con 65.

Relevo generacional

Las declaraciones de López Obrador tras la victoria de Boric van en línea con su proyecto de dar paso al relevo generacional, como dijo en marzo de este año cuando aseguró que su proyecto contaba con continuadores preparados, en tanto que “los conservadores” tienen problemas en su formación de sustitutos.

Los cuatro punteros de Morena rumbo a la sucesión presidencial entran en el rango de edad del actual primer mandatario. De ganar en 2024, el senador Ricardo Monreal o Adán López, secreta-



rio de Gobernación, asumirían a días de sus cumpleaños 60 y 61, respectivamente.

De ser Claudia Sheinbaum la elegida, la hoy jefa de Gobierno sería la primera presidenta de México con 62 años. En tanto que el canciller Marcelo Ebrard relevaría a López Obrador un mes antes de cumplir 65, misma edad que tenía el hoy presidente cuando asumió en 2018.

El interinato de Roque González Garza en 1915, a los 29 años, le significa ser el segundo presidente más joven en la historia de México, pues el primero es Miguel Miramón, con 27

Edad de los presidenciables

Edad a la que asumirían el cargo algunos presidenciables



Marcelo Ebrard
actual secretario de Relaciones Exteriores
65 años



Claudia Sheinbaum
actual jefa de Gobierno de la CDMX
62 años



Ricardo Monreal Ávila
coordinador de los senadores de Morena
60 años

